

福山市松浜町で「ゴム製品の生産が始まってから、30年で100周年を迎える。時代とともに進化して成長しようと1社から3社が分離独立、履物・土木・建築用品、自動車部品…時代の変化に合わせて新たな製品を生み出してきた。

(樋本直樹)

JR福山駅の南東約1・5キロ

に、3社の工場や事務所が隣り合っている。現在の広島化成と福山ゴム工業が分離独立した。当時の経営者が「これから自由経済に向かう」と判断。54年、田原市と東洋ハイバルとして互いに成長し、平川ゴムが合併して平川ゴムになった。

## 分離3社 競い合い成長

**エリート  
ワーカス**



1919年、履物の生産を始めた。36年、平川謹誠製造所を設立。36年、平川謹誠製造所を設立。

主力はコンクリートへの浸水を防ぐ止水材や防水シート、壁面や振動を防ぐ素材など。ビル建築や配管工事と用途は幅広く、昨年4月には市内に新工場を設けて生産能力を高めた。その原点は「ゴム履物作りにある。

良きライバル

平川ゴムの平川謹誠社長は「新製品の開発を生命視し、万華鏡のように變化してきた」と語る。売上高のうち新製品の比率を30%以上にする方針を貫く。

過去にはボウリングの球などを生産をやめた製品も多い。西浦一社長は「時代に即して変化し、若い

動車向けのドア回り部品を造る。過去にはボウリングの球などを生産をやめた製品も多い。西浦一社長は「時代に即して変化し、若い

中島義司郎社長は「企業は商品の開発を始めた。最近は自動車部品の製造を拡大。今年6月、瀬戸市に新工場を稼働する。2017年にはインドネシアに海外初の工場を開業したが、次々と新製品を生んだ。

3社とも主力は革履や長靴など、の腰帯だったが、次々と新製品を生んだ。

広島化成は自動車部品や床材などの生産を始めた。最近は自動車

の大きさ。パワーショベルなどの建設機械の機械に接する部分、無限軌道付ける輪台で、脱輪していく

福山ゴム工業は「ゴムクローラーの特性は他の素材では代替しきれない。可能性を追求し続けたい」と力を込める。

平川ゴムは100周年のスローガンに「福成無敵」を掲げた。過去に伸び、未来に挑戦する意味の語彙。道路や水道などのインフラやマンションが全国で老朽化する中、改修のニーズに導かれてみると新製品の開発を進める。平川社長は「常に挑戦」、失敗を許す社風がある。100周年を通過点に、培ってきた技術を多彩な分野に生かす」と決意を新たに

# ゴム製品100年時代とともに

福山市松浜町



①3社の工場がある福山市松浜町。左上の建物はリードンロード。②平川ゴムの街頭工場